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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ СТУДЕНТОВ

30 октября в здании правитель-
ства области состоялось тор-

жественное награждение стипендией 
Губернатора Рязанской области лучших 
студентов вузов, средних специальных 
учебных заведений и учащихся заведе-
ний начального профессионального об-
разования. Поощрительную стипендию 
получают студенты, показавшие отлич-
ные успехи в учебе, науке и принимаю-
щие активное участие в общественной 
жизни. На церемонии награждения Гу-
бернатор О. И. Ковалев пожелал стипен-
диатам дальнейших творческих успехов, 
упорства и благополучия. «Важно, чтобы 
вы стали не только хорошими специали-
стами, но и духовно, нравственно разви-
тыми личностями, любящими свой край и 
свою Родину», - подчеркнул Губернатор.

В этом году четверо студентов РГРТУ 
удостоились губернаторской стипендии. 
Роман МЕДВЕДЕВ, гр. 444, Олег БОГО-
МОЛОВ, гр. 443, Александр КАПЛИН, гр. 
312м не первый год являются стипенди-
атами, а Константин АНОШКИН, гр. 455 
удостоен этой стипендии впервые.

- Костя, ты первый раз стано-
вишься губернаторским стипендиа-
том. Какие чувства у тебя вызвало 
получение награды?

- В первую очередь, это гордость 
за свой вуз. Я считаю, что подобное 
вознаграждение – важный стимул для 
получения глубоких знаний и научно-
исследовательской деятельности.

- А ты сам занимаешься наукой?
- Конечно, у меня довольно широ-

кий круг научных интересов. К тому же 
я приобщаюсь к научной деятельности 
кафедры «Биомедицинской и полупро-
водниковой электроники». 

- За годы обучения в вузе ты изу-
чил немало серьезных предметов. Ка-
кие из них тебя привлекли особенно?

- Особый интерес у меня вызывает 
физика. В этом направлении и моя на-
учная работа – «Физика низкоразмерных 

систем» под руководством доцента Н. В. 
Вишнякова, за что ему особая благодар-
ность. Также я бы хотел поблагодарить 
заведующего кафедрой С. П. Вихрова и 
моего куратора В. Г. Литвинова. 

На церемонии вручения стипендий 
Губернатор подчеркнул важную роль 
педагогов в подготовке специалистов. Я 
соглашусь с ним, поскольку считаю, что 

преподаватели – именно те люди, кото-
рые направляли меня на научном пути. 

- Какие у тебя планы на будущее?
- Во-первых, продолжить учебу и 

после окончания вуза. Я уверен, что об-
разование в современном мире – это 
самая надежная и долговременная ин-
вестиция в жизни.

По инициативе Рязанского областного комитета 
по молодежной политике с 13 по 24 ноября прово-

дится студенческая неделя, посвященная Международ-
ному Дню студентов, в рамках которой проходят раз-
личные мероприятия и акции. 

9 ноября состоялся первый фестиваль забавного видео «МУ!ХА» 
во Дворце молодежи.

13 ноября – первое заседание Рязанского областного совета моло-
дых ученых в РГУ имени С.А. Есенина.

14 ноября во Дворце молодежи состоялось открытие областной 
школы вожатского мастерства.

15 ноября во Дворце молодежи – 6-й открытый эстрадный фести-
валь «Алло, мы ищем таланты!» (конкурс творчества первокурсников).

18 ноября – слет студенческих и молодежных трудовых отрядов Рязанской 
области. По традиции он проходит также во Дворце молодежи.

20 ноября – День Донора – акция по сбору крови в Рязанском агротехнологи-
ческом университете.

21 ноября – поэтический конкурс «Физики и лирики» в актовом зале первого 
учебного корпуса.

22 ноября – благотворительное мероприятие, посвященное Международно-
му Дню студентов – «Праздник в подарок».

24 ноября – открытие Рязанского областного молодежного информационного 
центра. Будут подведены итоги конкурса проектов и программ для молодежи.

Также пройдут благотворительные акции в детском доме пос. Заречный Ско-
пинского района, школе с. Шумашь, Елатомском, Михайловском и Архангельском 
детских домах, спортивные, творческие мероприятия в районах области.

Лучшим - стипендии Губернатора

(Окончание на стр. 2)

Совет молодых ученых.
Гранты за разработки.
Организационно-методический отдел 
в помощь учебному процессу.
Памяти генерального конструктора.
Военная кафедра и УВЦ сообщают.
Как живешь, общежитие?
Студактив учился на турбазе.
«Алло, таланты!» и многое другое.

Сегодня в номереСегодня в номере

После торжественной церемонии – интервью нашего корреспондента 
М. Смоляровой с Губернатором О. И. Ковалевым и стипендиатами.
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Олег Богомолов, студент специаль-
ности «Программное обеспечение вы-
числительной техники и автоматизиро-
ванных систем».

- Олег, сколько лет ты уже явля-
ешься отличником?

- Начиная с первого курса. А стипен-
дию Губернатора Рязанской области полу-
чаю с третьего курса. 

- Что, на твой взгляд, подразуме-
вает эта стипендия?

- Она является надбавкой к основной 
стипендии, что вполне приятно. Но для 
меня это не определяющий фактор. 

- Твоя выпускающая кафедра – 
ВПМ. Занимаешься ли ты научной ра-
ботой?

- К сожалению, сейчас на научную ра-
боту не так много времени. Учебный график 
довольно плотный, к тому же я постоянно 
использую полученные знания на практи-
ке. Планирую поступать в аспирантуру.

- Сейчас на рынке труда востребо-
ваны квалифицированные программи-
сты. Каким языкам программирования 
ты отдаешь предпочтение?

- Хороший программист должен вла-
деть не одним языком. Я свободно про-
граммирую на Delphi, Assembler, C++, не-
много на Prolog. Но большее внимание 
уделяю C#.

- Раскрой свой секрет первокурс-
никам – как добиться таких успехов в 
учебе?

- Секрет очевиден: заниматься систе-
матически в интересующей области, со-
вершенствоваться в выбранной специаль-
ности.

Роман Медведев, специальность – 
«Прикладная информатика в экономи-
ке».

- Роман, за какие заслуги ты полу-
чаешь поощрительную стипендию?

- За отличную учебу мне с четвертого 
курса присудили Губернаторскую стипен-

дию. Кроме того, занимаюсь наукой на 
кафедре, на третьем курсе я подготовил 
несколько научных статей совместно с 
преподавателями. 

- А что побудило тебя заняться 
научной деятельностью?

- Конечно, и тема работы, и руководи-
тель – доцент Л. А. Демидова. Она помог-
ла мне добиться успехов, подталкивала 
меня на нужный путь.

- Планируешь ли ты поступать в 
аспирантуру?

- Да, думаю продолжать учиться в 
аспирантуре, а также заниматься научной 
деятельностью, работая на кафедре. Сей-
час я стажируюсь в компании EPAM, раз-
рабатываю программное обеспечение, то 
есть, работаю по специальности. 

- Губернаторская стипендия к 
чему-то обязывает?

- Эта стипендия стала стимулом для 
дальнейшей деятельности, получения 
углубленных знаний. 

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.

Министерством промышленности и наукоемких технологий 
Рязанской области подведены итоги конкурса на предо-

ставление субсидий за счет средств областного бюджета на госу-
дарственную поддержку научной и научно-технической деятель-
ности в Рязанской области в 2008 году.

В конкурсе приняли участие предприятия, учреждения, инно-
вационные центры Рязанского региона. Было представлено 36 
проектов. Из них лучшими признаны 17 работ, которые отлича-
лись новизной, масштабностью сферы применения, социальной 
значимостью и инновационной направленностью. 

Среди победителей конкурса были отмечены 6 научных про-
ектов ученых РГРТУ. Субсидии за проведение научных работ 
получат руководители проектов профессора С.П. Вихров, В.С. 
Гуров, А.Л. Виноградов, А.Н. Пылькин, А.А.Трубицын, доценты 
Н.В. Вишняков, А.И. Улитенко, Н.М. Верещагин.

Последующее внедрение научных разработок в производство 
позволит повысить эффективность работы предприятий и улуч-
шить экологическую обстановку в регионе.

В конференц-зале РГУ имени С. А. Есенина состоялось за-
седание Рязанского областного совета молодых ученых.

Обсуждался широкий круг вопросов, касающихся деятельности со-
вета в 2009 году, в том числе в рамках проведения Года молодежи 
в Рязанской области. 

Основными направлениями деятельности совета молодых ученых 
являются вовлечение молодежи в науку, развитие сотрудничества в 
научной сфере, поддержка на всех этапах исследований, внедрение 
научных проектов и современных информационных технологий.

Комментирует заместитель проректора по научной работе 
С. Н. БузЫКАНОв: 

– Цель совета – помочь молодым ученым в их научной дея-
тельности. В настоящий момент через совет ведутся перего-
воры с Губернатором о введении грантов для поддержки молодых 
ученых. Совет объединяет в себе молодежь из вузов, сузов, воен-
ных учебных заведений, занимающуюся наукой. Поскольку сейчас 
множество федеральных заказов, сочетающих в себе разработки 
в разных научных сферах, создаются группы ученых на стыке не-
скольких наук.

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311

Памятная медаль «Патриот 
России» является формой 

поощрения за большой вклад в со-
вершенствование системы патри-
отического воспитания граждан 
России.

Рязанский областной комитет 
по молодежной политике предста-
вил к награждению памятной меда-
лью «Патриот России» за личный 
большой вклад в работу по патри-
отическому воспитанию, проявле-
ние патриотизма в общественной, 
военной и трудовой деятельно-
сти преподавателя кафедры БЖД 
РГРТУ Анатолия Яковлевича АГее-
ВА. Церемония награждения прошла 
в праздничной, торжественной об-
становке.

Лучшим - стипендии Губернатора
(Окончание. Начало на стр. 1)

Совет молодых ученых 
обсуждает перспективы

Научные разработки 
получили «добро»

Заключен договор между РГРТУ и 
Академией народного хозяйства 

при Правительстве РФ об обучении (по-
вышении квалификации) высших долж-
ностных лиц муниципальных образований, 
глав местной администрации городских и 
сельских поселений Рязанской области по 
вопросам федерального регулирования  
местного самоуправления, в том числе по 
правовым, территориальным, организаци-
онным и экономическим основам местного 
самоуправления в РФ. Обучение прово-
дится с проведением на базе РГРТУ трех 
однодневных семинаров, в которых примут 
участие около 600 человек. 

Организатором обучения является 
кафедра ГМУ и ЭТ. Кроме этого, в работе 
семинаров, в рамках круглого стола,   уча-
ствуют сотрудники  министерства по делам 
территориальных образований Рязанской 
области.

На снимке: медаль и Почетное сви-
детельство вручаются А.Я. АГееВУ в 
правительстве Рязанской области.

Награда за военно-патриотическое воспитание * * *
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девушки на втором курсе и четыре юноши на первом. Весь 
преподавательский состав высоко оценил учебу ангольских 
студентов. В свою очередь, гости выразили огромную благо-
дарность за проявленное понимание к студентам со стороны 
нашего вуза, а также высокие требования, предъявляемые в 
процессе обучения.

На кафедре иностранных языков гостям было подробно 
рассказано и показано, в каких условиях студенты обучаются. 
Для учащихся есть лингомультимедийная аудитория. Для каж-
дого студента здесь есть отдельное рабочее место, персо-
нальный компьютер, наушники и микрофон. Также существует 
выход в локальную сеть университета и в интернет. 

Посетила делегация нашу библиотеку. Здесь была проде-
монстрирована выставка под названием «Приветствуем го-
стей из Анголы». Гостям подарили книги о Рязани. 

елена ТОЛОЧАНОВА, гр. 8612.

Перед приездом ангольской делегации я решила подроб-
нее узнать об этой стране.

Ангола – страна на юге Африки. Приобрела независимость 
11 ноября 1975 года в борьбе с колониями, не без помощи 
СССР. Также эта дружба помогла пройти через гражданскую 
войну. Экономика Анголы постоянно развивается. Сдвиги вид-
ны в таких сферах, как транспорт, образование, промышлен-
ность.

Ангола и Россия сохраняют постоянную связь и реализуют 
сотрудничество в области высоких технологий. Наши стра-
ны совместно работают над проектом по созданию, запуску и 
управлению первым ангольским спутником Angosat, который, 
в частности, будет направлен на обеспечение национальной 
безопасности. Студенты, которые сейчас учатся у нас, и бу-
дут реализовывать эту программу по окончании обучения. 

Шесть ангольских студентов обучаются на ФРТ: это две 

16 октября 2008 г.
В ходе визита в РГРТУ посетил музей. Понравилось 

все, что видел. Надеюсь, что вся полученная инфор-
мация о вузе будет способствовать сотрудничеству 
между нашими странами.

ПОСОЛ АНГОЛЫ САМУЭЛ ТИТО АРМАНДУ. 

16 октября наш университет принимал делегацию 
во главе с Чрезвычайным и Полномочным послом Ан-
голы господином Самуэл Тито Арманду. Также присут-
ствовали начальник Консульского отдела,  заведующая 
Студенческим отделом Посольства и переводчица.

Целью  посещения было ознакомление с условиями обу-
чения и проживания ангольских студентов в РГРТУ. В 

настоящее время  Республика Ангола уделяет особое внимание 
развитию сферы образования. Правительство заинтересовано 
в  подготовке высококвалифицированных специалистов всех на-
правлений, включая те, которые предлагают программы обучения 
нашего вуза.

В ходе встречи с ректоратом  обсуждались насущные вопросы, 
связанные с образовательным процессом. Были подняты такие 
темы, как формы и условия обучения, подготовка специалистов 
высшей квалификации, стажировка молодых преподавателей 
у нас в университете, 
формы взаимных кон-
тактов, а также текущие 
вопросы, представляю-
щие взаимный интерес.

Для членов  делега-
ции была организована 
экскурсия по универси-
тету, во время  которой 
они познакомились с 
историей РГРТУ и со-
стоянием образования 
в нашем вузе на сегод-
няшний день, побывали 
на ведущих кафедрах 
факультетов. Гости посетили общежитие и 
остались довольны условиями проживания 
ангольских студентов. Для них была про-
ведена обзорная экскурсия по Рязанскому 
кремлю. В заключение состоялась встреча 
членов делегации с учащимися из Анголы.

На данный момент в РГРТУ учатся 6 ан-
гольских студентов по специальности “Теле-
коммуникации”. В перспективе предполагает-
ся увеличение числа иностранных учащихся 
в нашем вузе. 

Посол отметил высокий уровень обучения 
и проживания в РГРТУ, очень теплое отноше-
ние ко всем иностранным учащимся. Также 
было отмечено, что вуз уделяет большое вни-
мание вопросам безопасности, что немало-

важно для проживания и обучения иностранцев. 
В письме на имя ректора РГРТУ проф. Гурова В.С. 

г-н Самуэл Тито Арманду выразил благодарность за 
теплый прием, оказанный делегации Посольства во 
время посещения вуза, а также за помощь в решении 
вопросов, связанных с обучением ангольских студен-
тов.

Надеемся, что визит делегации будет способство-
вать развитию сотрудничества в области образования, 
и в ближайшее время к нам приедут новые студенты 
из Анголы.
Ю. КАЗАКОВ, зам. проректора по учебной работе.

Из книги Почетных гостейПосол выразил благодарность

Делегация из Анголы в музее РГРТУ.

Анголе нужны грамотные специалистыАнголе нужны грамотные специалисты
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В музее истории РГРТУ прошла 
встреча первокурсников с дирек-

тором музея космонавтики (школа №16) 
В.К. ШУРчКОВыМ.

Встреча была посвящена 85-летию 
со дня рождения академика В.Ф. Утки-
на – генерального конструктора ракетно-
космической техники, последние 10 лет 
возглавлявшего ЦНИИ-машиностроения 
– головной институт Российского космиче-
ского агентства.

Под руководством В.Ф. Уткина разрабо-
тано семейство ракет-носителей «Циклон» 
и ракет-носителей «Зенит», разработано 
более 300 космических аппаратов оборон-
ного, научного и народнохозяйственного 
назначения, разработана Федеральная 
космическая программа. Свой огромный 
авторитет за рубежом академик В.Ф. Уткин 
использовал для защиты национальных 
интересов России в ми-
ровом космическом со-
трудничестве.

В средней школе 
№16,  которая носит 
имя В.Ф. Уткина, соз-
дан великолепный 
музей космонавтики. 
Несколько экспозиций 
музея посвящены жиз-
ни этого удивительного 
человека.  Директор 
музея В.К. Шурчков 
поделился своими вос-
поминаниями о встре-
чах с Владимиром Фе-

доровичем, как о человеке очень добром, 
интеллигентном, доступном, несмотря на 
высокие государственные должности. 

Наш вуз с конца 60-х г. принимает уча-
стие в решении проблем, связанных с кос-
мическими исследованиями.

При участии В.Ф. Уткина на базе РРТИ 
и ОКБ «Спектр» была создана научно-
техническая школа, производственно-
техническая база и база подготовки 
специалистов в области автоматизации 
контроля и испытаний изделий ракетно-
космической техники. Академик В.Ф. Уткин 
способствовал становлению научного на-
правления по обработке данных дистан-
ционного зондирования Земли.

С 1997 г. по его инициативе стали регу-
лярно проводиться международные научно-
технические конференции по проблемам 
космонавтики «Космонавтика. Геоинфор-
матика. Радиоэлектроника», в работе кото-
рых принимали участие видные ученые и 
организаторы ракетно-космической отрас-
ли России, зарубежные астронавты.

За выдающийся вклад в развитие 
ракетно-космической науки и техники и 
помощь в создании в РГРТУ научной шко-
лы, базы подготовки специалистов для 
оборонных отраслей отечественной про-
мышленности академику РАН В.Ф. Уткину 
присвоено звание Почетного профессора 
нашего вуза.

В 2001 г. в Рязани, рядом обществен-
ных организаций была учреждена Золотая 
медаль им. академика В.Ф. Уткина по 2 
номинациям: «За вклад в развитие эконо-
мики и укрепление обороноспособности 
страны» и «За вклад в развитие эконо-
мики Рязанской области». Она ежегодно 
присуждается 17 октября в день рождения 
В.Ф. Уткина.

За разработку по освещению научного 
наследия академика В.Ф. Уткина и пропа-
ганду достижений ракетной техники и кос-
монавтики музей РГРТА в 2003 г. был на-
гражден Дипломом Российской академии 
космонавтики им. К.Э. Циолковского.
Т. ЛОТАШеВА, директор музея РГРТУ.

Все дальше уходит время боль-
ших свершений отечественной нау-
ки и техники в области освоения кос-
моса, но имена людей, прославивших 
свое Отечество и сделавших нашу 
страну великой державой, навсегда 
останутся в памяти потомков.

Генеральный конструктор, 
Почетный профессор

Инновационная деятельность является приоритетным 
условием стратегического развития вуза. В рамках долго-

срочной программы развития образования отдел инновационного 
развития организовал семинар-тренинг «Стратегическое разви-
тие инноваций в вузе» с участием программного директора ком-
пании «Большая перемена» (г. Москва), кандидата педагогиче-
ских наук  Натальи викторовны ЖАДьКО.  В семинаре приняли 
участие преподаватели различных кафедр нашего университета. 
Открыл  семинар ректор РГРТУ виктор Сергеевич ГуРОв, кото-
рый отметил важность участия кафедр в федеральных конкурсах 
инновационных проектов для развития университета.

В ходе семинара обсуждался широкий круг проблем: опреде-
ление приоритетов инновационного развития; задачи планирова-
ния инноваций в РГРТУ; выбор и обоснование методов и ресурсов 
реализации поставленных задач инновационного развития вуза и 
многие другие. Участники не только прослушали курс установоч-
ных лекций, но и активно обсуждали реально существующие про-
блемы, а также выполнили ряд творческих заданий. По окончании 
прошла защита проектов, подготовленных в процессе работы. По 
отзывам самих участников, работа на семинаре способствовала 
развитию их инновационных компетенций:

К.в. БухЕНСКИй, зав. кафедрой высшей математики:
– Были освещены современные концепции и  тенденции раз-

вития инноваци-
онных технологий, 
систематизирован 
российский и зарубежный опыт.

На мой взгляд, удачно спланирована программа, те-
матика и организация семинара, что способствовало эф-
фективному усвоению и восприятию новой информации.

Групповые тренинги были не только полезны в плане созда-
ния моделей инновационных проектов, но и способствовали об-
мену информацией между участниками семинара по возможным 
путям внедрения инновационных технологий в РГРТУ.

С.А. КРуГлОв, доцент кафедры ПЭл: 
– Развитие инновационной экономики является приоритетной 

задачей, поставленной Правительством РФ. Поэтому проведение 
данного семинара в нашем университете является безусловно ак-
туальным событием. Тренинги, включенные в программу семина-
ра, позволили рассмотреть ограничения и возможности конкрет-
ных кафедр и подразделений.

Р.М. ГАНЕЕв, профессор, зав. кафедрой ИТГД: 
– Изменения на кафедре ИТГД в последние годы обусловле-

ны инновационным развитием нашего вуза. Сегодня уже интерес-
но знать, правильно ли мы действуем в организации инноваци-
онной деятельности кафедры. Также интересны анализ текущих 
проблем и поиск новых путей и способов развития.

(Окончание на стр. 5)

Студенты и В. К. Шурчков в музее РГРТУ.

Инновационные технологии
Семинар поможет
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31 октября в актовом зале 
РГРТУ состоялось собрание, по-
священное 80-летию со дня рожде-
ния Павла Васильевича ПОШеХО-
НОВА, доктора технических наук, 
профессора, основателя кафедры 
электронной техники и техноло-
гии, декана факультета электро-
ники, проректора по учебной рабо-
те в период с 1956 по 1979 годы. 

С именем Павла Васильевича 
связаны основные этапы ста-

новления радиотехнического института, 
организации учебного процесса, выпуска 
специалистов широкого профиля для 
предприятий электронной промышленно-
сти. В годы его работы велись обширные 
научные исследования в области высоко-
вольтной электроники. И хотя Павла Ва-
сильевича уже нет с нами многие годы, на 
торжественном собрании о П. В. Поше-
хонове говорили, как о живом, внесшем 
большой вклад в развитие кафедры ЭТТ 
и вуза в целом.

Свою научную деятельность П. В. По-
шехонов начал в Ленинградском электро-
техническом институте (ЛЭТИ). В 1955 
году Павел Васильевич закончил аспи-
рантуру и успешно защитил кандидат-
скую диссертацию. Как молодого ученого, 
его направили в Рязанский радиотехни-
ческий институт для работы в должно-
сти старшего преподавателя кафедры 
«Радиотехническая электроника». По его 
инициативе на факультете создана но-
вая выпускающая кафедра «Технология 
электровакуумного производства», кото-

рая в настоящее время называется «Элек-
тронная техника и технологии». В 1959 
году при активном участии Пошехонова в 
институте организуется аспирантура.

В 1966 году П. В. Пошехонов защитил 
диссертацию на соискание ученой степени 

доктора технических наук. Затем он полу-
чил ученое звание профессора, что имело 
для института особое значение: докторов 
наук в то время было примерно по одному 
на факультет. 

Наряду с учебной деятельностью Па-
вел Васильевич сохранил о себе память 
активного организатора, способного ре-
шать общественные проблемы. Во время 
его работы в должности декана факульте-
та электроники и проректора по учебной 
работе существенно улучшилась органи-

зация учебного процесса в вузе. Важная 
роль уделялась воспитательной рабо-
те со студентами, в том числе военно-
патриотической и спортивной. чрезвычай-
но внимательно и серьезно он относился 
к подбору научно-педагогических кадров. 
Его любили и уважали студенты, метко 
окрестив введенный единый день пере-
сдачи экзаменов, как «Павлов день».

На собрании, посвященном 80-летию 
со дня рождения  Павла Васильевича 
Пошехонова, присутствовали его жена 

Татьяна Андреевна, долгие годы рабо-
тавшая в нашем вузе, родственники, 
преподаватели, сотрудники, ветераны 
вуза, студенты. Мероприятие прошло в 
доброй, светлой атмосфере, такой, кото-
рую Павел Васильевич вселял в любое 
создаваемое им дело, отдавая при этом 
все свои силы и энергию. 

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.
(В статье использованы материалы 

мемориального вестника, посвященного 
памяти П. В. Пошехонова).

Всегда в нашей памяти

Руководство кафедры ЭТТ и родственники 
П. В. Пошехонова в день его юбилея.

Выражаем нашу сердечную благодарность ректо-
ру РГРТУ доктору технических наук, профессору 

Гурову Виктору Сергеевичу, проректору по учебной 
работе доктору технических наук, профессору Жулеву 
Владимиру Ивановичу, заведующему кафедрой ЭТТ док-
тору технических наук, генеральному директору ОАО 
«Рязанский завод металло-керамических приборов» 
Карабанову Сергею Михайловичу, преподавателям, 
студентам, сотрудникам, ветеранам РГРТУ за добрую 
память о Павле Васильевиче.

Глубокую благодарность выражаем доктору тех-
нических наук, профессору Коротченко Владимиру 
Александровичу и генеральному директору предприя-
тия ООО «Контакт - I» Атаянцу Борису Аванесовичу 
за подготовку и издание мемориального вестника, 
приуроченного к 80-летию со дня рождения Павла Ва-
сильевича.

Сестра, вдова, дети, внуки, правнук, родные и близкие.
1 ноября 2008 года, Рязань.

«Выражаем 
сердечную благодарность...»

К 80-летию профессора П. В. Пошехонова

Активное участие в работе семинара помогло получить от-
вет на многие вопросы. Активно работали в семинаре молодые 
сотрудники многих кафедр нашего вуза.

Конечно же, такая плодотворная работа немыслима без 
профессионального  управления семинаром. Хочу поблагода-
рить организаторов семинара за создание комфортных условий 
для длительной и активной работы всех участников.

* * *
11 - 14 декабря в  Москве будет проходить тренинг для 

тренеров «Новый взгляд», организованный ООО «Большая 
перемена», на который будут направлены участники наше-
го семинара для дальнейшего обучения.

Кроме того, службой инновационной деятельности вы-
полнена организационная работа по проведению всероссий-
ской научно-практической конференции «Инновации в эко-
номике, управлении и информационно-коммуникационных 
технологиях», которая будет проходить в заочной форме 
ежеквартально, начиная с IV квартала 2008 г.

Л. УСТИНОВА,
начальник отдела инновационного развития.

(Окончание. 
Начало на стр. 4)развитию кафедр
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В октябре организационно-
методическим отделом проведен 
семинар для преподавателей «Раз-
витие системы дистанционного 
обучения». На пяти кафедрах про-
ведены занятия по системе те-
стового контроля знаний.

Организационно-методический 
отдел (ОМО) входит в состав 

учебно-методического управления РГРТУ 
и осуществляет организацию и проведе-
ние внутреннего тестирования студентов 
РГРТУ, внешнего тестирования студентов 
по технологии федерального интернет – 
экзамена, рейтинговых оценок деятель-
ности факультетов, кафедр, преподава-
телей, процедур связанных с ведением 
электронной библиотеки, семинаров и 
конференций различного уровня: всерос-
сийские, региональные, внутривузовские, 
контрольные мероприятия по мониторин-
гу внешней методической деятельности 
вуза по монографиям и грифованным из-
даниям, мониторингу учебного процесса 
РГРТУ по системе «0-1-2».

Процедура внутреннего тестирования 
давно известна нашим преподавателям. 
Большую помощь нам оказывает центр 
новых информационных технологий 
(ЦНИТ) и, в частности, Алексей Михай-
лович Гостин, который является автором 
системы дистанционного тестового кон-
троля знаний, ныне развивающейся в си-
стему дистанционного обучения.

Внешнее тестирование осуществляе-
мое по технологии ФЭПО также хорошо 
известно сотрудникам нашего универси-
тета. Тестирование проходит дважды в 
год, и его целью является внешняя оцен-
ка уровня знаний студентов. Благодаря 
постоянному участию нашего вуза в этом 
проекте, упрощается процедура аккреди-
тации нашего университета 

Электронная библиотека служит для 
накопления электронных изданий и по-
следующего их использования в учебном 
процессе. Электронные издания зареги-
стрированные в установленном порядке в 
ОМО и занесенные в электронную библи-
отеку имеют статус учебно-методической 
литературы и могут быть использованы в 
учебном процессе. Администрирование 
электронной библиотеки в части напол-
нения учебно-методической литературой 
осуществляет ведущий инженер ОМО 
Илья Викторович Сигинов.  

Организационно-методический отдел 
организует и проводит множество семи-
наров и конференций, в числе которых 
всероссийская и межвузовская научно-
методические конференции «Методы об-
учения и организации учебного процесса 
в вузе». Планируется проведение меж-
вузовской конференции «Системы дис-

танционного обучения на базе интернет 
– технологий». Кроме того, сотрудники 
ОМО проводят различные конференции 
и семинары, посвященные развитию ин-
новационных форм обучения и контроля 
знаний в РГРТУ. Особо  в этой работе 
следует выделить одного из опытнейших 
методистов нашего вуза Людмилу Михай-
ловну Иванкевич. 

Контрольные мероприятия проводят-
ся в течение учебного года, и в ходе их 
выполнения ОМО постоянно взаимодей-
ствует с кафедрами нашего универси-
тета. За последние два года произошел 
качественный и количественный скачок 
в подготовке УМК, тестов для входного, 
текущего и итогового оценивания успева-
емости. Возросло количество грифован-
ных изданий и монографий, издаваемых 
нашими преподавателями. 

ОМО активно участвует в разработ-
ке новых методик и концепций обучения. 
Так, в частности, отдел совместно с дру-
гими подразделениями нашего вуза уча-
ствует в разработке рейтинговой системы 
оценки знаний студентов. В сотрудниче-
стве с ЦНИТ мы развиваем систему дис-
танционного обучения. 

С. БАТУРКИН, начальник 
организационно-методического отдела.

По инициативе Федерального агентства по образова-
нию и Профсоюза работников образования и науки РФ 

был проведен Всероссийский семинар-совещание «Организа-
ция совместной деятельности председателей Советов рек-
торов вузов субъектов РФ и председателей советов профсо-
юзных организаций работников вузов». В работе совещания 
приняли участие ректоры (или проректоры) и председатели 
профкомов вузов из 60-ти регионов Российской Федерации. От 
Рязани — ректор радиотехнического университета В.С.Гуров 
и председатель профкома университета В.В.Александров.

Основное внимание на семинаре-совещании было уделено 
обсуждению трех вопросов: переход на новую систему оплаты 
труда, возможные риски при переходе на новый тип государ-
ственного учреждения — автономное учреждение и подготов-
ка к заключению Отраслевого соглашения на 2009-2011 годы. 

По вопросу перехода на новую систему оплаты труда 
участники совещания единодушно отметили, что вместо за-
явленного Правительством РФ перехода на отраслевую си-
стему оплаты труда, фактически, был осуществлен переход 
на индивидуальные системы оплаты труда вузов. В резуль-
тате работники государственных вузов, финансируемые из 
одного бюджета, будут получать разную заработную плату. 

В этой связи было высказано предложение в адрес Мини-
стерства здравоохранения и социального развития РФ обоб-
щить в 2009 году результаты перехода на новую систему 
оплаты труда и обсудить их на Российской трехсторонней 
комиссии, состоящей из представителей правительства РФ, 
профсоюзов и объединения работодателей.

В. АЛеКСАНДРОВ, председатель профкома.

ИнформИрует профком

С целью содействия трудоустройству студентов в универ-
ситете работает Центр по трудоустройству (к. 245). Вы-

пускникам предлагается работа по специальности, справочная 
информация (адреса, телефоны), студентам – вакансии с гибким 
графиком или неполным рабочим днем. 

Центр по трудоустройству сотрудничает  с постоянными за-
казчиками молодых специалистов – выпускников нашего вуза. 
Среди них - Государственный Рязанский приборный завод, 
Рязанский завод металлокерамических приборов, Рязанское 
производственно-техническое предприятие «Гранит», Сбербанк 
России, Раменское приборостроительное конструкторское бюро, 
Луховицкий производственный комплекс № 1 РСК «МиГ», Коло-
менское бюро машиностроения и другие. Ежегодно поступают 
новые предложения. 

В 2008 г. около 60 предприятий предлагали работу выпускникам. 
Более 200 студентов обратились в Центр по трудоустройству РГРТУ, 
из которых многие воспользовались предложенными вакансиями.

Основные направления работы Центра по трудоустройству в 
2008-2009г. - взаимодействие с работодателями, формирование 
банка вакансий, организация встреч с представителями пред-
приятий, проведение семинаров по трудоустройству, информи-
рование студентов о поступающих заявках. 

Новые вакансии:
ФГУП «Раменское приборостроительное бюро» Моск. обл., 

ЗАО КБ «СитиБанк» г. Рязань,  Отдел вневедомственной охра-
ны по Ж/д округу г. Рязани, ООО «Консультант-Ока» г. Рязань, 
ОАО «ГСЦО «Гранит» г. Москва и др. 

М. БРЫКИНА, инженер Центра по трудоустройству.

Приглашаются выпускники
Центр по трудоустройству

В центре внимания – 
методическое обучение
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Каждый год у вновь поступив-
ших студентов возникает вопрос, 
какие формы военной подготовки 
существуют в вузе и чем они от-
личаются? Каковы условия посту-
пления и обучения военному делу? 
На эти и другие вопросы отвечает 
начальник военной кафедры РГРТУ 
полковник А. е. еВДОКИМОВ.

- Андрей евгеньевич, какие 
формы военной подготовки 

существуют в вузе и чем они отлича-
ются?

- В вузе существуют две формы воен-
ной подготовки – военная кафедра и учеб-
ный военный центр. На военной кафедре 
осуществляется подготовка офицеров за-
паса. Для обучения на конкурсной основе 
отбираются студенты второго курса. Про-
грамма военной подготовки рассчи-
тана на 2,5 года. За обучение по 
военной специальности выплачи-
вается дополнительная стипендия. 
После окончания вуза выпускнику 
присваивается звание лейтенанта, и 
он зачисляется в запас Вооруженных 
Сил. При желании, выпускник может 
пройти военную службу на офицер-
ской должности, подписав первый 
офицерский контракт на 5 лет.

Учебный военный центр гото-
вит офицеров для 
службы по кон-
тракту. Отбор для 
обучения прово-
дится среди аби-
туриентов РГРТУ 
на конкурсной 
основе. В данном 
случае проводится 
отдельный конкурс 
при поступлении. 
При наличии сво-
бодных мест воз-
можен прием сту-
дентов на второй 
и третий курс. Про-
грамма военной 
подготовки рас-
считана на 5 лет. 
За военное обучение выплачивается до-
полнительная стипендия. Сейчас её размер 
составляет от 1650 рублей на первом курсе 
до 3300 - 4400 рублей на последующих, в 
зависимости от успеваемости. Также всем 
поступившим в УВЦ выдается единовре-
менная выплата на приобретение военной 
формы одежды в размере 5000 рублей. По 
окончании обучения выпускнику учебного 
военного центра присваивается воинское 
звание лейтенант, и он заключает контракт 
с Министерством обороны о прохождении 
военной службы сроком на 3 года. После 
окончания контракта офицер имеет право 
уволиться или продолжить военную службу.

- Каковы последние изменения в 
условиях приёма студентов на военную 
кафедру и учебный военный центр? 
Смогут ли студенты, обучающиеся в 

филиалах, изучать военное дело?
- В учебный военный центр принимают-

ся только студенты факультета радиотех-
ники и телекоммуникаций. Первокурсники, 
желающие поступить в УВЦ должны обра-
титься в военный комиссариат по месту жи-
тельства для оформления документов не 
позже февраля года поступления. 

Граждане, желающие поступить на во-
енную кафедру, т. е. студенты второго кур-
са, обращаются с заявлениями на военную 
кафедру до конца октября. На военную 
кафедру принимаются студенты практиче-
ски всех технических специальностей за 
исключением гуманитарного и инженерно-
экономического факультетов.

Отбор проводится в два этапа. Пред-
варительный проходит в военном комис-
сариате по месту жительства. Здесь про-
веряется годность по состоянию здоровья 

и осуществляется профессиональный 
психологический отбор. Основной от-
бор проводится конкурсной комиссией 
под руководством представителей за-
казчика обучения в декабре.

Студенты филиалов также имеют 
возможность поступить и обучаться на 
военной кафедре. В УВЦ набираются 
только студенты Знаменского филиала.

Формы документов и методика выложе-
ны на сайте университета в разделе «Воен-
ная кафедра и учебный военный центр».

Подробно с порядком поступления 
можно ознакомиться в постановлении Пра-
вительства РФ от 6.03.2008 г. №152.

- Прошёл слух, что девушки больше 
не будут обучаться по военным специ-
альностям. Правда ли это?

- Нет, это не так. Граждане женского 
пола принимаются на обучение, но не на 
все военные специальности. В этом году 
уже поступило несколько заявлений на во-
енную кафедру. А в учебный военный центр 
7 девушек приняты на первый курс. Количе-
ство определяет заказчик обучения.

- Андрей евгеньевич, каковы итоги 
летних военных сборов? Где они про-
водились? Первый раз в сборах уча-

ствовали студенты, обучающиеся в 
УВЦ. Скажите несколько слов и о них. 
Достаточны ли сроки проведения сбо-
ров для того, чтобы дать студентам 
более-менее полное представление о 
военной службе?

- Летние учебные сборы в целом прошли 
неплохо, организованы на хорошем уровне. 
Все подготовительные мероприятия были 
проведены вовремя. Во время следования 
к местам проведения сборов и обратно про-
исшествий не было. Одна группа студентов 
выезжала на территорию Ленинградского 
военного округа, остальные проходили сбо-
ры на территории Московского военного 
округа. Серьезных нареканий в адрес во-
инских частей нет. Интересное наблюдение 
– в этом году студенты показали выше, чем 
обычно, результаты по огневой подготовке 
из стрелкового оружия. Считаю, что это ре-

зультат регулярных 
стрелковых трени-
ровок в тире под 
руководством ма-
стера спорта меж-
дународного класса 
М. А. Кутяхиной.

Студенты, обу-
чающиеся в учеб-
ном военном цен-
тре, проходят сборы 
дважды за всё вре-
мя обучения. Пер-
вый этап сборов, 
который также про-
водился в воинских 
частях, прошёл для 
них успешно. Все 
поставленные цели 
достигнуты, зачеты 
по предметам во-
енной подготовки 

сданы. В отличие от студентов 4 курса, со-
вершенствовались навыки по общевоин-
ским дисциплинам.

Цели учебных сборов - получение на-
выков эксплуатации и боевого применения 
вооружения и военной техники, совершен-
ствование физической подготовки, отработ-
ка нормативов и упражнений. А для того, 
чтобы получить полное представление о 
военной службе, нужно послужить не один 
десяток лет.

- Каковы результаты проведения 
государственного экзамена по военной 
подготовке?

- Государственный экзамен традицион-
но проводился после окончания военных 
сборов. Общая оценка по кафедре – «хо-
рошо». Все студенты будут аттестованы на 
присвоение офицерского звания.

- Пошёл ли кто-то из выпускников 
вуза, окончивших военную кафедру, в 
этом году добровольно служить в ар-
мию?

- Да, примерно 10 – 15 человек ежегод-
но добровольно заключают контракт о про-
хождении военной службы. Этот год не стал 
исключением.

Беседовал Илья еРМАКОВ, гр. 470.

Если ты готовишься стать офицером
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Романтика жизни в общежитии… 
многие знают, что это такое. По 

сути – общежитие – маленькое государ-
ство, и, как и во всяком государстве,  там 
есть правитель, строгий и мудрый. Во вто-
ром общежитии – это комендант Татьяна 
Николаевна Короткова. Именно у нее я 
решила расспросить об условиях жизни 
наших студентов, и, в том числе, перво-
курсников. 

К новичкам с заботой
- Татьяна Николаевна, какое у Вас 

отношение к ребятам, набранным на 
первый курс? Какие условия созданы 
для их проживания и обучения? 

- В этом году набрали хороших, серьез-
ных и целеустремленных студентов. Они 
соблюдают правила общежития, и в целом 
проблем с ними не возникает. Первокурсни-
ки, как и все в общежитии, живут по три че-
ловека в комнате. В начале учебного года 
во всех комнатах был проведен ремонт, 
силами студентов и их родителей. В самом 
начале учебного года в «красном уголке» 
было проведено собрание, где я расска-
зала студентам о правилах проживания в 
общежитии, о том, как они могут проводить 
досуг. Жалоб никаких не поступало, все ре-
бята подружились, да и со старшекурсника-
ми у них хорошие отношения. 

Трудотерапия 
для нарушителей
- А какое у вас отношение к 

нарушителям правил прожива-
ния? Какие к ним применяются 
штрафные санкции? 

- Мы стараемся лояльно от-
носиться к студентам, и не очень 
строго наказывать их за провин-
ности. В последний раз студенты 
были наказаны за шум в комнате 
– они играли на гитаре позднее 
часа ночи и мешали остальным 
спать. Все нарушители написали 
объяснительные записки и от-
работали наказание – неделя хо-
зяйственных работ по три часа в 
день. Надеюсь, больше таких ин-
цидентов не повторится. 

В этом году не наблюдалось вопиющих 
случаев нарушения дисциплины, поэтому 
выселений из общежития не было. 

В студсовете нужен лидер
- Совсем недавно был избран но-

вый председатель студсовета Юрий 
Бреславец. Как вы считаете, сможет 
ли он справиться с этой должно-
стью? Какие пожелания Вы бы хотели 
ему высказать? 

- Юрия я знаю давно, он уже 5-й год жи-
вет в нашем общежитии. Хороший, ответ-
ственный студент. Я думаю, что он впол-

- Меня зовут Юрий Бреславец, и я учусь 
в группе 456 на факультете электроники. Лю-
блю заниматься спортом, играю на гитаре. 

- Почему, дожив до пятого курса, 
ты решил податься во «власть»? За-
чем тебе это?

- Все не совсем так. Дело в том, что 
мои друзья и знакомые выдвинули мою 
кандидатуру, они студенты разных курсов 
и хотят активно участвовать в жизни обще-
жития. Почему именно на пятом курсе я 
решил стать председателем студсовета? 
Наверное, отчасти потому, что уже доста-
точно познал «прелести» жизни в общаге 
и знаю, как изменить все к лучшему. Я 
надеюсь, что мы с командой сможем это 
осуществить.

- Что ты планируешь сделать, 
или, может быть, уже сделал?

- Планов много, как по хозяйственной 
части, так и в вопросах проведения от-
дыха. Мы уже заменили зеркала в умы-
вальных комнатах, а также был проведен 
музыкальный вечер при свечах. А в бли-
жайшем будущем мы планируем прове-
дение «Хеллоуина». Это мероприятие, 
по большей части, тоже музыкальное. В 
нашем общежитии будет проведен турнир 
по настольному теннису на приз РГРТУ и 
многое другое.  

- Юра, ты живешь здесь пять лет. 
Были ли случаи так называемой де-
довщины в общежитии? Как у вас от-
носятся к первокурсникам? 

- Когда я был на первом курсе, были 
случаи дедовщины, но вопиющих случа-
ев беззакония я не припомню. К счастью, 
в настоящее время такого нет, все кур-
сы общаются на равных, тем более все 
наши мероприятия сближают людей, они 

не подходит на должность 
председателя студсовета. 
Он во многом мне помога-
ет, исполняет мои просьбы. 
Мне бы очень хотелось, 
чтобы студсовет побольше 
следил за порядком в ко-
ридорах и комнатах обще-
жития, помогал ребятам с 
младших курсов. 

Быт не забыт
- Я знаю, что в этом 

году в общежитии тру-
дился студенческий 
строительный отряд. 
Какие у вас впечатления 
от их работы? Какие 
меры были приняты 
для подготовки к зиме, 
для благоустройства 
общежития в целом? 

- Силами студенческого 
стройотряда был проведен косметический 
ремонт в 9 умывальных комнатах и 9 кух-
нях. Также была отремонтирована прачеч-
ная на первом этаже, где студенты могут 
стирать свои вещи. Скоро будет проведен 
ремонт в семейном блоке и в туалетах, а 
также в коридорах общежития. 

Татьяна Николаевна высказала поже-
лание всех жильцов, чтобы в общежитии 
возобновили буфет, комнаты отдыха. Сту-
денты тоже поддерживают эту инициативу, 
особенно с буфетом, ведь после занятий 
хочется побыстрее поесть горячего.По-
прощавшись с комендантом, я решила по-
говорить с председателем студсовета. 

Почему решил податься
во «власть»?

- Расскажи мне немного о себе. Как 
говорится, народ должен знать своих 
героев… 

Здесь у нас свои
традиции и обычаи

(Окончание на стр. 9)

Я сама из Рязани, и поэтому мне было всегда интересно, как 
живут там, в общежитии… очереди к умывальникам, в душ, к 
плите. Постоянный холод и отсутствие горячей воды. В общем, 
чтобы не мучить себя вопросами, я решила сама все узнать. И с 
корреспондентской наглостью напросилась на пару интервью. 

Напутствие коменданта Т. Н. Коротковой 
председателю студсовета.

Студактив – хозяин в общежитии.



КАК ЖИвЕШь, ОБЩЕЖИТИЕ? 9

«РАДИСТ» ¹7 (1422) Ноябрь 2008 г.

участвуют в конкурсах, поют. В нашем 
общежитии существуют клуб бардовской 
песни, играют рок-группы в специальной 
музыкальной комнате. что же касается 
первокурсников, то с ними студсовет тоже 
работает, привлекая к участию в самодея-
тельности, к работе общественных органи-
заций. 

- Как известно, каждый новый ли-
дер набирает себе новую команду. Рас-
скажи про свой студсовет, кто в него 
входит и почему именно эти люди? 

- В студсовете нашего общежития – 
активные и творческие люди. Это Алек-
сандр Иванов, Михаил Симоненко, Мари-
на Горина, Иван Золотов, Ольга Джагаева 
и Илья Сигинов. Все они – мои хорошие 
друзья, они очень хорошо помогают спра-
виться с возложенными на меня обязан-
ностями. 

Должна сказать, что Юра оставил о 
себе хорошее впечатление интересного и 
целеустремленного человека. Мысленно 
пожелав ему новых свершений, я отправи-
лась дальше, ведь невозможно получить 
полное представление о жизни общежи-
тия, не пообщавшись с первым курсом. 

Посуду моем до еды,
а в остальном все хорошо

Из-за дверей комнаты вырывались 
звуки тяжелого рока. Поговорить я реши-
ла с парнем со своей специальности, про-
ще говоря, со своим козером, Аршаком 
Мкртчяном, из группы 8711. В комнате у 
них, в принципе, довольно чисто, но, как и 
все мужчины, посуду они моют до еды, а не 
после. 

- Привет! Откуда ты к нам прие-
хал? И почему возникло желание по-
ступить именно в Радик? 

- Я из приехал из Московской области, 
из города Воскресенска. Меня позвал на 
подготовительные курсы мой друг, сей-
час он учится на ФРТ. Мне понравилась 
сама атмосфера университета, и я решил 
учиться именно здесь. 

- Какие у тебя были впечатления, 
когда ты впервые увидел общежитие 
и свою комнату? 

- Комната оказалась вполне удобной, 
просторной, светлой. Я ожидал худшего, 
но к счастью все оказалось не так плохо. 

- А что не устраивает? 
- Я думаю, для тебя не станет откро-

вением, что туалеты и душевая не вполне 
соответствуют «мировым стандартам». А 
в целом здесь хорошо.

- Ну и напоследок: вы бы хотели 
что-нибудь изменить в общежитии? 

- Если по вопросам отдыха – хотелось 
бы побольше вечеров, интересных меро-
приятий и дискотек. 

После этого дня мои представления 
о студенческом общежитии поменя-
лись. И теперь я считаю, что это – ве-
селое, интересное место, где студенты 
всех курсов живут, учатся, работают, 
занимаются творчеством, и где никогда 
не стихает смех.

Ольга ПАНИЧеВА, гр.7710.

Иногородним первокурсникам 
ФвТ предоставлено для про-

живания пятое общежитие, располо-
женное на улице Циолковского. 

Родители, родственники и друзья 
помогли перевезти вещи, пожелали 
успехов в учебе, обняли на прощанье 
и разъехались… Студент остается с 
общежитием и с огромным городом 
один на один. И его пристанищем в 
ближайшие пять лет будет именно 
«общага», как ее любовно называют 
более старшие студенты. 

Так что же это такое, эта таинствен-
ная «общага», как проходит жизнь в ней? 
Я побывал в пятом общежитии и погово-
рил с живущими там людьми и с людь-
ми, помогающими жить общежитию. 

Конечно же, самым значимым че-
ловеком в общежитии является комен-
дант. вот к нему я в первую очередь и 
направился. Комендантом общежития 
с 1984 года являет-
ся вера Анатольев-
на КИТ. вот что она 
рассказала:

– Сейчас в здании 
общежития проводит-
ся ремонт. Ремонти-
руется первый блок 
на 6, 7, 8 и 9 этажах. 
Данный блок не ре-
монтировался 28 лет, 
с момента постройки. 
Сейчас там прово-
дится капитальный 
ремонт, то есть, за-
мена всех коммуни-
каций, труб, раковин, 
дверей и окон. 

Всего в общежитии проживает 405  
человек, из них – 51 иностранец. Это сту-
денты из Марокко, Камеруна, Индии, Ни-
герии и других стран. 

На первом этаже, расположен буфет, 
который радует большим ассортиментом 
предлагаемых блюд. Там представлено 
более 10 видов салатов, несколько видов 
супов, вторые блюда. В среднем, чтобы 
пообедать в буфете, придется потратить 
около 70 рублей. 

Есть у нас актовый зал, библиотека, 
в которой студенты могут найти учебную 
литературу, да и просто почитать книгу на 
ночь. 

В актовом зале проводит свои собра-
ния Звездный отряд ФВТ. Выражаю боль-
шую благодарность «звездникам», они 
помогают в жизни общежития. 

В общежитии работает компьютерная 
сеть, в которую включены все компьюте-
ры пятого общежития, а также компьюте-
ры, расположенные в других общежитиях 
радиоуниверситета. 

Коллектив сотрудников общежития 
очень дружный, многие из них работа-
ют не один десяток лет. Так, например, 

(Окончание. Начало на стр. 8)

кладовщица Павлова Наталья Алексан-
дровна работает в общежитии 25 лет, 
при этом само общежитие существует 28 
лет. Слесарь Василий Иванович Стацен-
ко, это очень милый, веселей пенсионер, 
бывший моряк. 

Попрощавшись с верой Анатольев-
ной, я отправился на встречу с Макси-
мом, председателем студенческого 
совета. Совет состоит из, собственно, 
Максима и его помощников, которых 
на данный момент пятеро. Максим 
рассказал мне, чем же они занимают-
ся. Студсовет организует воскресники, 
ребята выходят на улицу и приводят в 
порядок прилегающую к общежитию 
территорию. Проводит собрания, на 
которых студенты высказывают свои 
проблемы и пожелания. Также ребята 
из студсовета помогали переезжать 
студентам из расселенного первого 
блока. Рядом с общежитием, на терри-

тории бывшей вальдоровской школы 
раньше была  спортплощадка, которая 
теперь разрушена. Ребята из студсове-
та хотят ее восстановить. 

И вот настала пора поговорить с 
самими студентами, живущими в об-
щежитии. Я  направился в 494 комнату 
к первокурснику Дмитрию Баймяшки-
ну из гр. 847. 

Диме было несложно адаптиро-
ваться к жизни в общежитии, так как 
с 12 лет он живет отдельно от роди-
телей. Дмитрий сам готовит себе еду, 
сам стирает и гладит одежду. Каждую 
неделю они вместе с ребятами запа-
саются продуктами, что-то покупают в 
магазине, что-то привозят из дома. 

На жизнь Дмитрию хватает около 4 
тысяч рублей в месяц. Иногда помога-
ют деньгами родители, а где-то - при-
ходится подрабатывать. 

Ну вот, собственно, на этом и за-
кончилось мое знакомство с жильцами 
пятого общежития. выходя из здания, 
я почувствовал грусть, как будто поки-
нул большую дружную семью. 

Владимир СВеРДЛОВ, гр.847.

Комендант первокурснику вместо мамы

Вера Анатольевна всегда придет на помощь.
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17 октября самые активные 
студенты первого курса РГРТУ в 
сопровождении оргкомитета от-
правились на VI выездной лагерь-
семинар «Поколение’08». 

Прибыв на место, практически не 
знающих друг друга ребят прове-

ли в главный корпус турбазы «Серебря-
ные пруды». И тут нача-
лось самое интересное: 
нас разбили на 6 отрядов 
(факультетов) во главе с 
вожатыми (деканами)  и от-
правили располагаться по 
комнатам. Первые знаком-
ства, яркие впечатления, 
весёлое настроение – мы 
этим просто искрились… 

Вечером прибыло ру-
ководство вуза во главе с 
ректором В. С. Гуровым. 
После своего выступления 
Виктор Сергеевич ответил 
на все интересующие нас 
вопросы. Ребята инте-
ресовались работой 
вуза, его деятель-
ностью в различ-
ных направлени-
ях, а особенно 
много вопросов 
возникало вокруг 
студенческих об-
щежитий. 

После это-
го  последовало 
первое задание. 
Нужно было представить свой факультет. 
Это задание было командным, т.е. прео-
долимым только вместе. Было огромное 
количество идей, предложений, советов, 
но пришлось остановиться только лишь 
на одном. Оригинальные выступления 

факультетов 
завершил дол-
гожданный за-
жигательный 

первый вечер. Замечательная музыка, кра-
сивое световое оформление, страстные и 
изящные танцы – всё это отражало наше 
настроение. Хотелось бы поблагодарить 
Панина Павла за его активную деятель-
ность в вечерне-ночных мероприятиях.

Утром второго дня в лагере мы от-
правились на «верёвочный курс» – на-
бор конкурсов и соревнований, которые 

нужно было проходить 
вместе, всем факуль-
тетом. После состя-
заний на ловкость 
наступило время лек-
ций. Кто думает, что в 
этом лагере студенты 
только отдыхали – тот 
критически ошибает-
ся. В этот день были 
прочитаны очень инте-
ресные и познаватель-
ные лекции, которые 
приоткрыли занавес 
незнания и дали осно-
ву прочно ориенти-

роваться в интересующих нас сферах. 
Лекции касались прав и обязанностей сту-
дентов (было дано огромное количество 
интересной информации по поводу всей 
учебной и творческой деятельности). Так-
же было рассказано о работе и структуре 

профсоюзов. Лекцию вёл профсоюзный 
лидер из Воронежского архитектурно-
строительного университета. Он же и по-
ведал нам о социальном проектировании, 
обо всех его аспектах и критериях. Далее 
шла одна из самых дискуссионных – лек-
ция, посвящённая проблеме лидерства и 
самоопределения. 

После лекций наступило время игр и 
конкурсов. Одним из них был «Виноград и 
изюм» - соревнование в оригинальности 
и сообразительности выпускников пре-
дыдущих «Поколений» и «Поколения’08». 

Очень запомнилось песенное высту-
пление Софьи Нетесовой, а также весе-
лый танец наших «деканов» - вожатых-
старшекурсников. Положительный заряд 
эмоций, который оставил «Виноград и 
изюм», пригодился нам при следующем 
конкурсе. 

«Стартин» – соревнование танцеваль-
ных выступлений. Каждому  факультету был 
дан определённый цвет. И в соответствии 
со своим цветом мы придумывали танец.

На третий день пребывания в «По-
колении» снова были прочитаны лекции. 
Первокурсники с председателем профкома 
студентов И. А. Долговым обсудили воз-
можные проблемы, перспективы развития 
и работу профкома РГРТУ. После этого 
сотрудник отдела воспитательной рабо-
ты А. Ф. Зюзев дал нам уроки риторики. 

Интеллектуально-дискуссионный кон-
курс «Вертушка» оказался хорошей прак-
тикой после лекций. В течение этой игры 
мы увидели друг друга не в роли актёров 
на сцене или танцующих на дискотеке, а 
в роли людей деликатных, умеющих рас-
суждать и убеждать. Закончился вечер 
грандиозным событием – Звёздным кон-
цертом.

В понедельник, последний день про-
живания в лагере, одна часть отряда от-
правилась на конкурс «Дебаты», другая же 
занялась разработкой своего социального 
проекта. 

Но потихоньку и подобрались грустные 
моменты лагерного времени. Каплей весе-
лья их разбавили участники команды КВН 
«Мартини» Павел Хохлов и Евгений Куз-
нецов. Началась торжественная линейка 
закрытия. С ободряющей речью выступи-
ли Игорь Долгов, Андрей Фёдорович Зю-
зев, а также оргкомитет лагеря-семинара 
«Поколение’08». 

Алексей ШИРИНКИН, 
староста группы 8610,

Юлия ТРУфАКОВА, гр. 834.

Изумрудное поколение

С 24 по 26 октября близ города Мценска, что под Орлом, прошла II выездная шко-
ла профсоюзного актива Центрального федерального округа. Делиться опы-

том приехали профсоюзные деятели более 40 вузов 18-ти регионов страны.
Рязань делегировала 13 человек, 10 из которых – представители РГРТУ: Игорь Дол-

гов, Алёна Блинова, Павел Панин, Юлия Семячкина, Софья Нетёсова, Алёна Кордюкова, 
Антон Петров, Андрей Цветков, Валерия Черносвитова и Тимур Акопян.

Организатором же в этот раз явился профком студентов Орловского госунивер-
ситета. Для делегатов была проведена дискуссия, тема которой выбрана представи-
телями МГУ. Нами были прослушаны четко продуманные и приготовленные лекции и 
мастер-классы «Студсоветы и общежития», «Отчеты и выборы. Делопроизводство», 
«Организация мероприятий», «Грантописание», «Права студентов» и другие.

Разбившись по направлениям, мы создали социальные проекты, сняли агитацион-
ные ролики, провели анализ обучения, оформили его в пресс-центре и подготовили ве-
чернее творческое мероприятие.

В свободное время, которого было довольно-таки мало, мы знакомились и делились 
опытом с ребятами из других городов.

На закрытии школы все получили сертификаты о повышении квалификации. Рязань 
показала себя во всей красе. Мы были молодцы!

ЮЛИЯ СеМЯЧКИНА, гр. 617.

Учиться ездили в Орел

Оргкомитет «Поколения'08» передает опыт первокурсникам-активистам.
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– Наш факультет был создан в 
1993 году. На тот момент в 

его состав входило 2 кафедры – это ка-
федра «Экономики, организации и пла-
нирования промышленных предприятий», 
которую возглавлял доктор экономических 
наук, профессор Юрий Максимович Сол-
дак, и кафедра «Государственного и му-
ниципального управления», ее возглавлял 
Валерий Ильич Терехин. Выпускающие 
специальности факультета были сле-
дующими: экономист-менеджер на пред-
приятии машиностроения и специалист 
по муниципальному управлению. Также на 
факультете работала кафедра безопасно-
сти жизнедеятельности.

- Что представляет собой факуль-
тет в настоящее время?

- В настоящее время ИЭФ 
включает в себя 6 кафедр, 5 из 
них являются выпускающими. На 
факультете готовят специалистов 
по 9 специальностям. На сегод-
няшний день мы охватываем все 
сферы деятельности предприятия 
и готовим специалистов широко-
го профиля, начиная от широкой 
специализации  – это экономист на 
предприятии, и заканчивая узко-
специализированным направлени-
ем в области бухгалтерского учета, 
коммерции, маркетинга, финансов 
и т.д. 

численность факультета со-
ставляет около 800 человек. Еже-
годно производится набор более 
100 новых студентов и соответ-
ственно выпускается более 100 
человек по ключевым специаль-
ностям. 

- Каков уровень профессиональной 
подготовки ваших студентов?

- В настоящее время ИЭФ является 
лидером в области подготовки экономи-
ческих кадров в регионе. Это подтверж-
дается тем, что наши специалисты очень 
востребованы на предприятиях, как ре-
ального сектора экономики, так и на пред-
приятиях финансового сектора, т.е. банки, 
страховые компании и т.д.

- Каково дальнейшее трудоустрой-
ство выпускников ИЭф?

- Основными потребителями наших 
выпускников являются такие крупные 

предприятия Рязани и Рязанской обла-
сти, как  «Государственный Рязанский 
Приборный завод», «Рязанский картонно-
рубероидный завод», такие финансовые 
структуры, как «Сбербанк России», ком-
мерческие банки. Наши выпускники также 
востребованы в других городах,  в частно-
сти в Москве, Коломне и т.д., где уровень 
их подготовки тоже оценивается очень 
высоко.

- Ваши ближайшие задачи?
- Одна их основных задач, состоит в 

том, чтобы не потерять тот авторитет, ко-
торый есть у нас среди работодателей как 
в нашем регионе, так и соседних. Конечно, 
мы будем повышать уровень образования, 
пытаться расширять спектр специально-

стей, которых готовит наш факультет, со-
вершенствовать базу образовательного 
процесса.

- Хорошо известно, ни единой уче-
бой жив студент! Какие традиции 
развиваются на  факультете?

- Действительно, за 15 лет у факуль-
тета сложились определенные памятные 
традиции. С тех пор как факультет об-
разовался, студенты и преподаватели с 
удовольствием празднуют День рожде-
ния ИЭФ. Достижения студентов и препо-
давателей по достоинству оцениваются 
администрацией факультета, а лучшим 
из лучших вручаются именные награды и 

поощрения.  Студенты с уважением отно-
сятся к истории своей страны и универси-
тета. Ежегодно в канун празднования Дня 
Победы деканат ИЭФ организует встречу 
первокурсников и активистов старших 
курсов с ветеранами Великой Отечествен-
ной войны, бывшими сотрудниками уни-
верситета. Студенты принимают участие 
в творческих конкурсах «Алло, мы ищем 
таланты», «Студенческая весна», «Мисс 
Радиовселенная» и др. Еще одним зна-
чимым событием в общественной жизни 
факультета являются Звездные походы 
студентов по местам боевой и трудовой 
славы Рязанской области.  В этом году 
Звездному движению исполнится 37 лет. 
Основной целью похода остается проявле-
ние внимания к судьбам ветеранов войны 
и труда, детям-сиротам, к детским домам и 
домам-интернатам, оказываем им посиль-
ную помощь в быту. Звездники устраивают 
концерты, дискотеки, обязательно помога-
ют местным жителям, осуществляя мелкий 
ремонт радиоэлектронной аппаратуры. На 
ИЭФ регулярно проводятся соревнования 
по различным видам спорта. Среди сту-
дентов и выпускников есть кандидаты и 
мастера спорта. 

- Ваши пожелания факультету?
- Дорогим студентам я желаю плодот-

ворной учебы, сотрудникам факультета 

- успешной работы, а выпускникам найти 
себя в жизни и не забывать о факультете, 
наши двери для вас всегда открыты. 

Пользуясь случаем, я пригла-
шаю всех выпускников на празд-
ничный концерт, посвященный 
15-летию факультета, который со-
стоится 28 ноября в 18:00 в Рязан-
ском Дворце молодежи. вы сможете 
путешествовать вместе с нами по 
самым значимым и ярким событи-
ям в истории факультета. С нетер-
пением ждем вас!

Беседу вела Мария ВАНЮКОВА.

Инженерно-экономическому факультету – 15 лет
28 ноября – день рождения инженерно-

экономического факультета.
В этом году ИЭф празднует свое 15-летие!  За 

эти годы накоплен большой опыт подготовки, 
переподготовки специалистов высокого уров-
ня для предприятий, управленческих кадров го-
рода, области, деловых структур Москвы. Об 
истории образования факультета, его  развитии 
и планах дальнейшей работы рассказывает нам 
Алексей Александрович ЗИМИН, декан инженерно-
экономического факультета, кандидат экономичес-
ких наук, доцент.

На кафедре ЭМОП готовится достойная научная смена. 
На снимке: профессор Ю. М. СОЛДАК и доцент е. Н. еВДОКИМОВА с группой магистров.
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10 ноября в актовом зале первого 
корпуса прошел общевузовский 

смотр первокурсников «Алло, мы ищем 
таланты-2008». До этого каждый факуль-
тет организовывал свои концерты, а ком-
петентное жюри оценивало выступления 
и выбирало лучших. Кстати, среди членов 
жюри – неоднократные победители моло-
дежных творческих конкурсов Василий Ар-
хипов, Софья Нетесова, Светлана Заваро-
ва. Кому, как не им, лучше всех известно, 
как волнительны и долгожданны первые 
выступления на сцене.

Я побывала на концерте у первокурс-
ников ФАИТУ. Председателю профбюро 
Дарье Ахматовой и Павлу Потапо-
ву удалось создать концерт в ур-
банистическом стиле. Идею под-
держали и участники смотра. Их 
выступления помогли преобразо-
вать концертный зал в свой город, 
в котором есть место самым раз-
ным чувствам. Это и страсть, и 

обида в авторском танце «История одного 
города» Яны Марушиной и Сергея Сесина, 
гр. 838. И любовь в лиричном исполнении 
вокалисток Юлии Киселевой, гр. 834, Еле-
ны Сорокиной, гр. 830. И интерес к другим 
цивилизациям студенток 
группы 8310 
Анастасии Кар-
пухиной, Алены 
Б е к р е н е в о й , 
Кати Суминой 
и Юлии Цуркан 
в постановке с 
японскими моти-
вами. 

Но на сцене выступали не только пер-
вокурсники. В концерте приняли участие 
вокалисты Сергей Климентовский, гр. 530, 
Наталья Ярославская и Тимур Акопян, гр. 
738, а также зажигательный СТЭМ «Делай 
ноги» (Евгений Романов и Павел Широков 
из гр. 638). Их показательные выступления 
– прекрасный пример для первокурсников, 
желающих реализовать свои таланты.

Городской кон-
курс «Алло, мы 
ищем таланты» 
состоялся 15 ноя-
бря во Дворце мо-
лодежи и был на 
этот раз пятым, 
юбилейным. В 
концерте приняли 
участие вокали-
сты Алексей Бак-
лагин, студент 
ФРТ, Юлия Ки-
селева (ФАИТУ), 

студентки ГФ Ксения Кома-
рова и Ольга Блинкова. В но-
минации «Авторское слово» 
выступила Арина Мудренова 
(ФВТ), которая по итогам кон-
курса получила заслуженный 
приз. Впечатляющий танец 
«Экзотика» исполнили ребята 
с гуманитарного факультета 
Алексей Ширинкин, Кирилл Ле-
вин, Артем Крюченков. А блок 
выступлений нашего вуза вела 
очаровательная Татьяна Ва-
сюнькина, гр. 8610, победившая 
в номинации «Конферанс».

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.

«Алло, мы ищем таланты!»

Турклуб «Альтаир» проводит 
очередной набор студентов в 
свои ряды.

Каждый вторник и четверг 
проходят собрания членов 

клуба. На собраниях ребята обща-
ются друг с другом, знакомят новых 
участников с жизнью клуба, а каж-
дый четверг проходят занятия по 
начальной туристской подготовке, 
на которых опытные члены клуба 
рассказывают о технике туризма, 
о работе со снаряжением в горах, на 
леднике, на горных реках, о походах, 
показывают фотографии и видео. 

Почти каждые выходные совер-
шаются походы выходного дня. Все 
желающие собираются в субботу, 
едут в лес, на мещерские озера, ка-
налы и речки. Здесь ребята смогут 
познакомиться с походной жизнью 
и работой с минимальным снаряже-
нием. Участники клуба натягивают 
переправы через реки, поднимаются 

по вертикальным трассам, учатся 
работать в связках.

В студенческие каникулы прово-
дятся более серьёзные походы на 3-4 
дня по живописным местам Рязанской 
области, а иногда в другие регионы. 
Новички получают необходимый ту-
ристический опыт.

Члены турклуба покоряют вер-
шины Кавказа, Урала, речки Карелии, 
совершаются горные походы на 
Тянь-Шань. Именно эти маршруты 
являются наиболее интересными и 
увлекательными. Ребята знакомят-
ся с неописуемыми красотами нашей 
родины, познают местные обычаи. 

Любителей туризма мы ждем каж-
дый вторник и четверг в здании вто-
рого общежития в 19-00.

Владимир СВеРДЛОВ, гр. 847.

По маршрутам «Альтаира»

Впереди – непокоренные вершины.


